



24 MARS 2009

## JOUR MONDIAL DE L'ARCHITECTURE 2009

### L'ÉNERGIE DE L'ARCHITECTE FACE AUX CRISES PLANÉTAIRES

Le Conseil de l'Union Internationale des Architectes réuni à San José (Costa-Rica) les 15 et 16 février 2009, a adopté pour thème du Jour mondial de l'architecture 2009 :

**L'énergie de l'architecte face aux crises planétaires.**

Par vocation et par la nature de sa profession, **l'architecte remplit une mission holistique**, qui s'appuie sur ses **qualifications techniques, culturelles, économiques et sociales**. Chacun de ces domaines exige de lui des prises de décisions individuelles, communautaires ou collectives depuis la conception jusqu'à la réalisation et l'exécution, et même jusqu'à la maintenance et au recyclage. C'est de **l'énergie qu'il insuffle** à chacune de ces étapes et de celle qu'il **communique à l'ensemble de ses partenaires** que dépendent la bonne fin et la **réussite de la réalisation architecturale**. Quelle que soit l'échelle ou la nature de l'œuvre qui lui est confiée, **l'architecte s'inscrit comme le moteur de cette dynamique où la complexité est la règle**.

Chaque **nouveau projet** pose de **nouvelles hypothèses** : nouveau client, nouveau site, nouvelles conditions climatiques, nouveau programme, nouveau budget, nouveaux utilisateurs. Donner des **solutions pertinentes à des situations nouvelles** tel est le quotidien professionnel de l'architecte.

Le monde connaît aujourd'hui des **crises sans précédent et simultanées**.

**Environnementales, climatiques, financières et sociales**, elles nous forcent à reconsidérer dans l'urgence de nombreux paramètres dans chacun de ces secteurs et à imaginer des solutions inédites. Elles sont aussi, pour l'architecte, **l'opportunité de démontrer son aptitude à se placer en première ligne pour y faire face**, en les utilisant comme hypothèses de nouveaux défis, de nouvelles solutions techniques, environnementales, sociales et économiques et esthétiques.

Dans le cadre du Jour mondial de l'architecture 2009, les Sections membres de l'UIA sont invitées à recenser **les solutions nationales et locales qui mettent en évidence l'énergie de l'architecte face aux crises planétaires** et les solutions architecturales et urbaines qui en sont le fruit.

Traditionnellement organisé le premier lundi du mois d'octobre de chaque année, le JMA 2009 sera célébré le **5 octobre 2009**.

Toutefois, afin que chaque Section membre puisse commémorer le Jour mondial en fonction de son propre calendrier de manifestations architecturales, **la période de célébration 2009 a été élargie à l'ensemble de l'année 2009**.